

Kunstmuseum Bern

Hodlerstrasse 8-12, 3000 Bern 7

T+41 (0)31 328 09 44, F+41 (0)31 328 09 55

press@kunstmuseumbern.ch, www.kunstmuseumbern.ch

Medienmitteilung

Bern, 12. Dezember 2007

Wahl der Kuratorin der Abteilung Gegenwartskunst im Kunstmuseum Bern

Kathleen Bühler, die neue Kuratorin der Gegenwartsabteilung

Der Stiftungsrat des Kunstmuseums Bern, präsiert von Prof. Dr. Christoph Schäublin, hat an seiner Sitzung vom 10. Dezember Kathleen Bühler zur Kuratorin der Abteilung Gegenwartskunst im Kunstmuseum Bern per 2008 gewählt.

Kathleen Bühler (geb. 1968, Bannwil/BE, Ingenbohl/SZ) befasst sich in ihrer Dissertation an der Universität Zürich mit zeitgenössischer Kunst und hat seit 18 Jahren Erfahrung in der Realisierung von Ausstellungen, mit dem Aufbau von Künstlerarchiven sowie in der Betreuung von Sammlungen. Zur Zeit ist sie am Bündner Kunstmuseum Chur als Konservatorin tätig.

Auf die Ausschreibung der vakanten Stelle seit dem Abgang von Bernhard Fibicher konnte die Findungskommission aus den zahlreichen Bewerbungen 6 Kandidatinnen und Kandidaten zur Vorstellung einladen. Die Wahl von Kathleen Bühler ist aufgrund ihrer kompetenten inhaltlichen Positionierung der Gegenwartsabteilung im Kunstmuseum Bern gefallen. Sie versteht Kunst als Pulsnehmer der Gegenwart, der, verbunden mit dem Fokus auf übergeordnete kulturelle Themen, drängende aktuelle Probleme über die ästhetische Wahrnehmung thematisieren soll. Ihr Engagement sieht sie in diesem Sinne, der Kontinuität verpflichtet, im Ausbau des bestehenden Profils der Gegenwartsabteilung.

Kathleen Bühler ist verheiratet und wohnhaft in Zürich. Seit Herbst 2005 ist sie Konservatorin im Bündner Kunstmuseum Chur, wo sie im September dieses Jahres die Ausstellung „Fleischeslust oder die Lust an der Darstellung des Fleischlichen“ realisiert hat. Seit 2002 ist sie freie Mitarbeiterin des Feuilletons der Neuen Zürcher Zeitung, wo sie als Kunstkritikerin zu Aspekten der Gegenwartskunst Stellung bezieht. Als Kuratorin im Schweizerischen Landesmuseum war sie zwischen 2004 und 2005 zuständig für „Bildende Kunst im kulturhistorischen Museum“ und Mitarbeiterin in der Arbeitsgruppe „Neues Landesmuseum“. Zwischen 2000 und 2002 hat sie die Videokunstsammlung der Flick Collection betreut. Zudem war sie vorgängig im Kunstmuseum des Kantons Thurgau Warth, im Museum zu Allerheiligen in Schaffhausen und im Museum Oskar Reinhart in Winterthur kuratorisch tätig.

Ihre Dissertationsarbeit an der Universität Zürich (Prof. Christine N. Brinckmann), die im nächsten Jahr publiziert wird, befasst sich mit dem experimentalfilmischen Werk Carolee Schneemanns.

Vorgängig studierte sie Kunstgeschichte, Filmwissenschaft und Philosophie an der Universität Zürich.

Das Kunstmuseum Bern freut sich über die kommende Zusammenarbeit mit Kathleen Bühler, einer profilierten Persönlichkeit, die sich für den Ausbau der Gegenwartskunst in Bern engagieren will.

Medienmitteilung, CV, Publikationsliste und Photos der Kuratorin sind am 12.12.07 ab 12h auf dem Internet publiziert: www.kunstmuseumbern.ch

Kontakt:

Ruth Gilgen, Medien, 031 328 09 19, 079 799 05 87, ruth.gilgen@kunstmuseumbern.ch

Stiftung GegenWART - Dr. h.c. Hansjörg Wyss

CREDIT SUISSE 

Partner des Kunstmuseums Bern